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Angelo Oswaldo lidera com 51,8% 
dos votos válidos e é favorito absoluto 
à reeleição em Ouro Preto

A pesquisa DATATEMPO, reali-
zada entre os dias 23 e 26 de setem-
bro de 2024, aponta uma liderança 
consolidada de Angelo Oswaldo na 
disputa pela prefeitura de Ouro Preto. 
Com 43,5% das intenções de voto no 
cenário estimulado, Angelo se des-
taca ainda mais nos votos válidos, 
alcançando 51,8%, o que amplia sua 
vantagem sobre os adversários.

A definição de voto também é fa-
vorável ao candidato, com 68,4% dos 
seus eleitores afirmando que a deci-
são é definitiva e não mudará até o dia 
da eleição, mostrando uma base sóli-
da de apoio. Isso reforça sua posição 
como o favorito para vencer o pleito.

A pesquisa foi registrada sob o 
número TRE MG-00843/2024.

Veja como 
foram os 
debates dos 
prefeitáveis 
em Mariana 
e Itabirito

Eleitores podem ficar tranquilos no dia das eleições: segurança 
das urnas eletrônicas é testada e comprovada LUCAS PORFÍRIO

No próximo domingo (6), aproximadamente 1.000 (mil) colaboradores, incluindo mesários, co-
ordenadores de acessibilidade, administradores de prédio, carregadores de urna, motoristas e outros, 
trabalharão nas eleições municipais em Ouro Preto. Além disso, 198 urnas estarão alocadas nas 55 
seções eleitorais do município, com 10 urnas de contingência disponíveis para substituição em even-
tuais problemas. Todas essas urnas já estão carregadas e aptas para a votação. Durante esse momento 
democrático, o eleitor pode ficar tranquilo, pois as urnas eletrônicas possuem sua segurança testada e 
comprovada, sendo, inclusive, um exemplo para outros países.

“Nós temos a mania, o complexo de inferioridade de questionar aquilo que é nosso. A urna ele-
trônica é internacionalmente visada, conhecida, admirada. A gente recebe visitas internacionais que 
reconhecem a excelência do serviço eleitoral que é feito aqui no nosso país”, reforçou a juíza eleitoral 
de Ouro Preto, Ana Paulo Lobo.

Para garantir a confiabilidade e a segurança do equipamento, são realizados vários testes públicos, 
como explicou a magistrada: “Esse ano, inclusive, a gente vai estar trabalhando com as urnas de 
2022. São urnas que são submetidas a testes. [...] Em dezembro do ano anterior às eleições (2023), 
já abre-se a possibilidade de especialistas no setor de informática se cadastrarem na Justiça Eleitoral 
para ataques que eles tentam fazer propositalmente”. Além disso, a juíza ressaltou que às vésperas da 
eleição, também são realizados novos testes. “A gente tem também o teste de autenticidade e o teste 
de integridade, também em sessão pública, o cidadão pode ter acesso a isso. O presidente do TRE 
sorteia algumas urnas que vão ser auditadas no dia das eleições [...], denotando toda a credibilidade”, 
finalizou Ana Paula Lobo.
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Conveniências e Conveniências e 
inconveniências da tatuageminconveniências da tatuagem

Entre hábitos, costumes, manias ou moda, não sei bem 
como classificar, está a tatuagem, fenômeno social que cresce 
e alcança, entre brasileiro, 40% dos situados na faixa entre 18 
e 35 anos. Entretanto, ante sua crescente popularidade, muitos 
ainda hesitam adotar a prática ou, simplesmente a rejeitam, 
uns a ponderar conveniências e inconveniências e outros a 
considerá-la perniciosa. Segundo entendidos no assunto, 
analisar prós e contras pode ajudar na tomada de decisão, se 
vale a pena, ou não, juntar-se ao crescente número de pessoas 
tatuadas.

 Se há curiosidade em torno da tatuagem, bem como dúvida 
entre tê-la ou não a ter gravada no corpo, é bom que cada um 
esmiuce bem o assunto, em todos seus aspectos, porque no 
fundo, no fundo mesmo, o que está em jogo é o seu próprio corpo, 
possivelmente, sua saúde, além de outros fatores relevantes, 
com os quais a prática pode interagir e não dar bom resultado. Se 
bem-vista, apreciada ou tolerada por uns, por outros setores da 
sociedade a prática pode não ser bem aceita, disso resultando a 
exclusão do(a) tatuado(a) daquele nicho. Segundo entendidos, 
apreciadores e tatuados, a tatuagem revela uma transformação 
cultural fascinante que, antes vista com preconceito e como 
manifestação marginal, hoje, é símbolo de expressão pessoal 
e autenticidade. Celebridades e influenciadores ajudaram a 
normalizar essa arte, tornando-a parte do quotidiano e, como 
consequência, estúdios de tatuagem se multiplicam, por 
toda parte, oferecendo estilos diversos para todos os gostos. 
Segundo as mesmas fontes, a busca por autenticidade é fator 
chave que impulsiona essa tendência. As pessoas querem, 
literalmente, contar suas histórias na pele, enquanto cresce a 
aceitação social, especialmente entre a população mais jovem. 
Isso refletiria uma mudança nos valores e na forma como se 
vê o corpo e a arte. Diz-se que mediante a tatuagem também 
se alcança um senso único de pertencimento. Ao escolher um 
design, alinha-se com culturas, tribos urbanas ou simplesmente 
com seu próprio estilo. 

Em contrapartida, há que considerar, como dito antes, riscos 
e consequências, que podem levar ao arrependimento, nem 
sempre passível de se converter em retroação da prática. Às 
vezes, concentra-se muito na escolha do desenho, ou da parte 
do corpo onde locá-lo, mas se desconsidera o organismo, que 
pode reagir de forma adversa à prática. Ainda que o material 
empregado (tintas) seja de boa qualidade, de qualquer forma, 
é um corpo estranho, que o organismo pode repelir por meio 
alergias, infecções e outras manifestações, pondo a saúde 
e integridade do tatuado sob riscos. O organismo humano 
tem suas singularidades e, por isso, nem todos os indivíduos 
respondem da mesma forma às “agressões” sofridas.

 De qualquer forma, ainda que sem qualquer risco e mais 
vantagens que se possa oferecer, tenho posição própria 
com relação à tatuagem, mesmo sabendo que se trata de 
prática milenar, surpresa para mim que julgava coisa da 
modernidade. Confesso minha ignorância, “analfabeto de pai 
e mãe” até o momento, talvez por completa falta de interesse 
por ela, já praticada há cerca de cinco mil anos. Agora sei 
que, possivelmente, tenha surgido no Egito antigo e foi prática 
comum em muitas das civilizações passadas. 

Sou mui grato por não possuir nenhuma marca especial, 
que me identifique, facilmente, em situações que, hoje, qualquer 
ser humano, por questões de segurança, independentemente 
dos motivos, pode se ver necessitado de estar oculto, de gozar 
do anonimato. Considero isso uma dádiva preciosa, que não 
devo desperdiçar! 

Antes dessa questão, puramente humana, entendo também 
que, enquanto templo da alma, o corpo deve ser preservado, em 
sua integridade, não devendo sofrer intervenções por questões 
de vaidade, ou quaisquer outros motivos não relacionados com 
a saúde e a própria integridade física. Entendo que o conceito 
de propriedade sobre o corpo é falso; ninguém é dono do corpo 
em que, temporariamente, habita!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Mundo vive tempos de incertezas
Para onde caminha o mundo? 

Mesmo nas eleições municipais 
a indagação é pertinente para o 
cidadão consciente que vota para 
escolher seus novos dirigentes. E 
renova esperança de cidades me-
lhores. É pertinente ainda quando 
comparamos o clima com que se 
comemorou a passagem para o ter-
ceiro milênio e o mundo de hoje, 
quando já estamos na terceira déca-
da do Século XXI. Na passagem do 
ano 2000 o mundo renovou espe-
ranças por um futuro melhor: glo-
balizado, ampliava conhecimento 
e cooperação; a Internet abria laços 
mundiais e pessoais que aumenta-
vam a comunicação e a cooperação 
internacionais; a medicina avan-
çaria ainda mais nos diagnósticos 
e na terapêutica e prolongaria a 
vida; o maior acesso à educação e 
à cultura prenunciavam um novo 
mundo; terminara a Guerra Fria e 
caíra o Muro de Berlim; os direi-
tos humanos pareciam prevalecer 
sobre o racismo e impunham o 
reconhecimento da diversidade; 
ampliava-se a consciência de que 
preservar a natureza era tarefa de 
todos e o combate às misérias so-
ciais era preocupação básica de um 
novo humanismo.

Previu-se, com visão otimis-
ta, que a cooperação internacional 
poderia remover os bolsões de 
miséria, de doenças e as guerras. 
E que a bipolaridade ideológica 
abriria o diálogo internacional e 
unificaria o conhecimento, que se 
tornaria universal. Pregou-se a paz 

entre os homens de boa vontade, 
para que homens e governos, num 
novo patamar de boa vontade e 
cooperação, pudessem convergir 
para novos e amplos programas de 
desenvolvimento humano, social e 
econômico.

Infelizmente, no entanto, o 
mundo de hoje nos mostra que 
pioramos e poucos e isolados são 
os avanços que registramos. Temos 
guerras na Ucrânia, nos massacres 
de Gaza e no Líbano, com o uso 
de armas de ampliado potencial 
destruidor, com as ameaças de 
uso de bombas nucleares, morte 
e expulsão de populações de seus 
territórios. E vemos um mundo 
polarizado, mais do que tivemos 
ao término da Segunda Guerra 
Mundial e que levou à criação da 
Organização das Nações Unidades 
numa tentativa de uma governan-
ça global. Retorna a Guerra como 
meio de impor poderes e ampliar 
territórios. A radicalização ideoló-
gica se tornou também religiosa e 
produziu incompreensíveis confli-
tos e radicalismos. Ataques, inva-
sões, bombardeios, guerra química, 
genocídios, ditaduras militaristas, 
tudo isto gerando milhões de refu-
giados, obrigados a deixar sua terra 
para fugir de guerras. Retoma-se a 
corrida armamentista e os arsenais 
nucleares permanecem.

A milenar civilização árabe 
virou região conflagrada. A guerra 
motiva por Israel com seus inimi-
gos árabes assusta o mundo por sua 
ferocidade e genocídios, afronta 

todo humanismo e revela a incapa-
cidade do diálogo entre nações. Po-
pulações africanas ainda enfrentam 
a morte para fugir da pobreza. No-
vos surtos epidêmicos continuam a 
ameaçar o mundo. E, o que é grave, 
é que um olhar para o futuro pró-
ximo não permite antever melhores 
tempos nem a médio prazo. Um 
novo humanismo, tão pregado pe-
los pensadores e pacifistas, parece 
afastado das previsões atuais.

Distanciam-se os valores pro-
clamados pelo humanismo dos 
valores vividos. Os ideais de frater-
nidade e de justiça social da Revo-
lução Francesa de 1789, o Iluminis-
mo do Século XIX, que derrubou o 
Absolutismo e exaltou a Ilustração 
para a prevalência da razão e do 
estado democrático de direito e da 
República, a Declaração Universal 
dos Direitos Universais do Homem 
da ONU, de 1948, os indicadores 
da ONU/Unesco para o milênio, 
parecem esquecidos. O extraordi-
nário avanço científico parece não 
encontrar correspondência nas Ci-
ências Humanas, na Sociologia, na 
Ciência Política.

A política, como exercício de 
busca de consensos e caminhos, 
parece também corrompida. Já Sig-
mund Freud, conhecedor da alma 
humana, pessimista sobre o homem 
que desvendou, no seu “Mal-estar 
na civilização”, de 1930, acertou no 
prognóstico de que a Humanidade 
muito ainda terá que caminhar e so-
frer. *Jornalista (mwerkema@uol.
com.br)
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Confira como foi o debate entre os 
candidatos a prefeito de Mariana

3MARIANA

Moradores reclamam de 
buraco no bairro Rosário

GABRIEL FERREIRA

GABRIEL FERREIRA

A Rádio Mariana FM realizou 
na noite desta última quinta-feira 
(28), um debate entre os candidatos 
para prefeito de Mariana. O encon-
tro ficou marcado pelas propostas 
de governo dos candidatos presentes 
Bruno Teixeira (PSTU) e Roberto 
Rodrigues (PL), além da ausência 
de Juliano Duarte (PSB). A dinâmica 
foi dividida em três blocos, sendo o 
primeiro uma rodada de 10 perguntas 
de jornalistas e comunicadores locais, 
onde cada candidato possuía 3 minu-
tos para responder, o segundo um 
embate entre os próprios candidatos e 
por fim, as considerações finais.

As temáticas das perguntas feitas 
abordaram questões sobre a repactua-
ção, ocupações irregulares e plano de 
habitação, valorização do patrimônio 
de Mariana e incentivo à cultura, sa-
neamento básico e impactos na saúde 
e meio ambiente, estratégias para di-
versificação econômica em Mariana, 
saúde pública, segurança pública e 
critérios para cargos na administração 
pública.

Em suas respostas, Bruno Teixei-
ra citou os problemas quanto à falta 
de água, que seria uma consequência 
de uma má administração no funcio-
namento do SAAE desde sua inaugu-
ração. O candidato também traz um 

plano para despoluir os rios em Ma-
riana visando a coleta de água para a 
população, além de uma estruturação 
na empresa responsável pelo abaste-
cimento, e até mesmo uma política de 
gratuidade no consumo da água, com 
um limite de 150 litros por pessoa. 
Outro tópico abordado foi a impor-
tância da valorização da cultura a fim 
de fortificar o turismo, que segundo 
o candidato, precisa ser uma fonte 
de renda, não só na região central, 
mas também nos distritos da cidade, 
ressaltando também a importância 
do resgate do trabalho rural da popu-
lação. Por fim, Bruno alega uma má 
gestão nos recursos de saúde pública, 
a desvalorização dos profissionais da 
saúde e a problemática na falta de 
um hospital público que atenda as 
demandas da comunidade. O candi-
dato do PSTU destacou em sua fala 
a importância da união do povo com 
o governo para a resolução dos pro-
blemas que afetam toda a população.

Já Roberto Rodrigues aborda 
problemáticas quanto à mobilidade 
urbana, segurança e saúde. Roberto 
promete uma reformulação de gestão 
em projetos pensados a longo prazo. 
Ele traz em sua fala a ausência de po-
líticas públicas, que acabam levando 
a ocupações irregulares, uma crítica 
a um projeto de descarte do esgo-
to do Instituto de Ciências Sociais 

Aplicadas (ICSA) da Universidade 
Federal de Ouro Preto em rios de 
Mariana e cita também a necessidade 
de uma reeducação para a obtenção 
de uma “consciência ambiental”. O 
candidato do PL também citou a ne-
cessidade da preservação do centro 
histórico da cidade, que conta com 
uma concentração de trânsito e um 
“fluxo desnecessário” de pessoas, o 
que seria incompatível com o cresci-
mento do turismo na região. Roberto 
Rodrigues fala em um plano para a 
criação de um “distrito industrial”, 
para que empresas que prestam ser-
viços para população gerem também 
mais empregos. Ele cita que a partir 
da aproximação dessas empresas e 
do incentivo à agricultura familiar, 
a cidade poderia passar a depender 
menos da mineração. O candidato 
conclui colocando em questão a “fal-
ta de vontade política” e a má admi-
nistração do dinheiro público, o que 
geraria problemas nas áreas da saúde, 
segurança e habitacional. Por fim, ele 
cita a possibilidade do uso da verba 
da repactuação do acordo de Mariana 
para planejar a cidade para os pró-
ximos 50 anos. Estes então, foram 
alguns dos tópicos abordados pelos 
candidatos em suas respostas durante 
os blocos. Você pode acompanhar o 
debate na íntegra através do canal da 
Rádio Mariana FM no YouTube.

X

Moradores do bairro Rosário, 
em Mariana, estão reclamando de 
uma suposta obra inacabada reali-
zada pelo SAAE. Trata-se de um 
buraco na Travessa Cajazeira.

A redação do jornal O Liberal 
foi procurada por um morador do 

bairro, com fins de realizar a divul-
gação do problema. Ele relata que 
há mais de dois meses o buraco im-
pede o trânsito na rua, obrigando os 
moradores a uma mudança de tra-
jeto mais longa para chegarem em 
suas casas.  O SAAE foi procurado 
pela equipe do O Liberal, mas não 
obtivemos resposta até o momento.
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Mariana deve receber R$80 milhões 
de contrapartida socioambiental

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

A lenda do mendigo A lenda do mendigo 
e seu destinoe seu destino

Valdete 
Braga

Reza a lenda que um jovem mendigo resolveu procurar Buda 
para saber o seu destino. Iniciou sua jornada e, no caminho, caiu 
a noite e ele viu uma casa onde morava uma família muito rica. O 
mendigo bateu à porta e perguntou se podia passar a noite ali. Eles o 
deixaram entrar e perguntaram porque ele estava viajando tão tarde. 
O jovem respondeu que estava à procura de Buda para fazer uma 
pergunta e que no dia seguinte seguiria caminho.

A família pede a ele que também faça uma pergunta por eles a 
Buda. Dizem que têm uma filha de dezessete anos que não fala e 
gostariam de saber porquê. O mendigo promete que fará a pergun-
ta, passa a noite e segue a jornada no dia seguinte. Após andar um 
bom tempo, encontra um mago que pergunta onde ele está indo. Ele 
conta e o mago pede que ele faça uma pergunta também por ele a 
Buda. “Estou tentando subir ao Paraíso há mil anos e não consigo. 
Por favor, pergunte o que eu preciso fazer para subir ao Paraíso”.

Seguindo seu caminho, o mendigo encontra uma tartaruga gi-
gante, que também lhe pergunta onde está indo, e diante da respos-
ta, a tartaruga pede:

- Por favor, faça uma pergunta também para mim. Estou tentan-
do me tornar um dragão há quinhentos anos. Já fiz de tudo e não 
consigo, pergunte a Buda o que eu preciso fazer para me tornar um 
dragão.

Finalmente, após muito caminhar, o mendigo encontra Buda, 
que está em frente a uma multidão, no momento em que ele diz:

- Só vou responder a três perguntas de cada um de vocês que 
estão aqui. 

Chocado, o mendigo lembra que ele tem quatro perguntas. Pen-
sa na tartaruga tentando há quinhentos anos se transformar em dra-
gão, no mago há mil anos tentando chegar ao Paraíso e na garota 
que a vida inteira nunca falou. Pensa que o seu problema é menor 
do que o deles e faz as três perguntas ao Buda, que responde:

- A tartaruga precisa sair do casco. Enquanto ela não aceitar sair 
do conforto do seu casco, não conseguirá se tornar um dragão. O 
mago não quer largar o seu cajado. O cajado age como uma âncora, 
impedindo-o de subir ao Paraíso. A moça conseguirá falar quando 
encontrar sua alma gêmea. 

O rapaz agradece e inicia a jornada de volta para casa. Encontra 
a tartaruga, dá a ela a resposta e ela resolve sair do casco, transfor-
mando-se em um dragão.  Ao se desprender, do seu casco saem 
pérolas valiosas, que ela dá ao mendigo, em agradecimento. Ao 
encontrar o mago, o mendigo também lhe repassa a resposta, e o 
mago dá a ele o cajado, subindo para o Paraíso.

Com a riqueza da tartaruga e o poder do mago, o rapaz segue 
até a casa e conta a resposta de Buda para os pais da jovem muda. 
A menina desce a escada, e, olhando-o, diz:

- Você não é o rapaz que passou uma noite aqui em casa?
Neste momento, os dois encontram as suas almas gêmeas.

Igreja São Francisco de Assis recebe 
o 1° Simpósio do Museu de Mariana

GABRIEL FERREIRA

Av. N. S. do 
Carmo,331 

Vila do 
Carmo

MARIANA

Nesta semana o Museu de Ma-
riana realizou nos dias 26 e 27 o 
Simpósio intitulado “Patrimônios 
para além das fronteiras do ontem”. 
O evento trouxe a proposta de re-
flexão sobre patrimônio de maneira 
geral.

As mesas temáticas trouxeram 
os temas “Patrimônios: O que são? 
Quem os elegem?” (Mesa I), “Pa-
trimônios de Mariana: vivências, 
materialidades e saberes” (Mesa 
II), e também as comunicações 
orais, que abordaram “Patrimônios 
do amanhã; iniciativas e reflexões”, 
“O papel dos museus na educação 
patrimonial”.

Os convidados para a mesa 
I foram Paulo Farsette, arquiteto 
especializado em conservação e 
restauro de monumentos e sítios 
históricos e coordenador geral de 
conservação do departamento do 
patrimônio material do IPHAN, 
e Luiz Fernando de Almeida, Ar-

Gabriel Ferreira

quiteto especializado em políticas 
de patrimônio cultural, fundador 
e diretor presidente do Instituto 
Pedra.

Já a mesa II contou com a 
presença de Anna de Grammont, 
arquiteta doutora em gestão e de-
senvolvimento turístico sustentável 
pelo departamento de economia e 
coordenadora do programa de ace-
leração do crescimento de cidades 

históricas de Mariana, e Tércio Ve-
loso, doutor em história e professor 
no ensino básico, também membro 
do IGHSM.

O Simpósio aconteceu na Igre-
ja São Franscisco de Assis, além 
de ter sido transmitido ao vivo no 
canal do YouTube do Museu de 
Mariana. O evento fez parte da pro-
gramação especial dedicada a cele-
bração de 1 ano do museu.

GABRIEL FERREIRA

A prefeitura de Mariana firmou 
um acordo junto à Samarco no va-
lor de 80 milhões de reais, confor-
me "Declaração de Conformidade" 
publicada no diário oficial desta 
segunda-feira (30).

O prefeito Celso Cota explicou 
que este recurso vai financiar pro-
jetos de infraestrutura e também de 
preservação do patrimônio, sendo 
R$10 milhões para um e R$70 
milhões para outro. O valor é uma 
contrapartida socioambiental para 
o desenvolvimento mineral de 
território marianense, com licen-

ciamento aprovado no Conselho 
Municipal do Patrimônio Cultural 
e Conselho Municipal de Meio 
Ambiente.

Uma compensação em Santa 
Rita Durão, visando restaurar as 
igrejas do Rosário e Nossa Senho-
ra de Nazaré, foi firmado junto ao 

Instituto Estadual do Patrimônio 
Histórico e Artísticos de Minas 
Gerais. Existe também um projeto 
para a recuperação da Casa de Ró-
tulas, com as ações previstas para 
iniciarem em 2025. Esses acordos 
buscam reforçar a valorização dos 
distritos da região.

Polícia Civil de Mariana 
muda de endereço e deve 
receber mais viaturas

GABRIEL FERREIRA

A delegacia da Polícia Civil de Mariana está 
desde o último dia 25 atendendo em um novo en-
dereço. A nova unidade está agora na Avenida Ge-
túlio Vargas, no prédio onde funcionava o antigo 
Fórum da cidade, próximo ao Centro de Conven-
ções e também da prefeitura.

A nova localização foi escolhida de maneira 
estratégica visando melhorar e agilizar o atendi-
mento para a população de Mariana. O horário de 
funcionamento é de segunda a sexta-feira, entre 
8:30 à 12:00 e 14:00 à 18:30.

Além disso, na última sexta-feira (27), foi rea-
lizada em Belo Horizonte, a entrega de 143 novas 
viaturas para a Polícia Ci-
vil de Minas Gerais. Entre 
os modelos estão cami-
nhonetes, SUVs e sedans 
que atenderão 19 regiões 
do estado.

O investimento esti-
mado em 18,8 milhões 
de reais, busca reforçar a 
atuação da Polícia Civil no 
combate à criminalidade 
no estado. As aquisições 
são parte do projeto es-
tratégico de renovação da 
frota.

Mariana e Ouro Preto 
estão entre os municípios 
que serão contemplados.
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Prefeitura de Mariana cede casa para 
atividades de escotismo na cidade

A Prefeitura de Mariana cedeu 
um imóvel no bairro Santana para 
sediar as atividades do Grupo de 
Escoteiros de Mariana – Gemar 
134. O casarão está na área de pre-
servação do Parque do Cruzeiro, 
que está em processo de revitali-
zação pela Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente. O termo foi 
assinado pelo prefeito Celso Cota 
e publicado no Diário Oficial desta 
segunda-feira (30). O período de 
vigência é de cinco anos.

Gemar 134
O Grupo de Escoteiros foi fun-

dado em 2016 e tem como objetivo 
o desenvolvimento de jovens, am-
parado no respeito para com o próxi-
mo e na preservação ambiental. “O 
escotismo tem tudo a ver com o lo-
cal em que estamos cedendo, porque 
além dos princípios morais, estamos 
falando de valorização de práticas 
sustentáveis e de educação ambien-
tal”, frisa o prefeito Celso Cota.

Conforme o diretor-presidente 
do Gemar 134, Luiz Gabriel a con-
quista precisa ser muito celebrada. 
“Vamos fazer o nosso melhor e 
estar sempre alertas para que esse 
projeto seja útil para a comunidade 

de Mariana”, destaca. Atualmente o 
grupo se reúne em uma área aberta 
no Instituto de Ciências Humanas e 
Sociais (ICHS) e conta com a ajuda 
de voluntários para armazenar os 
materiais de uso das atividades.

Marília Mesquita

Eleições municipais se aproximam
GABRIEL FERREIRA

Falta menos de uma semana para 
as eleições municipais de 2024. Con-
fira um panorama das campanhas 
realizadas pelo governo, denúncias 
de irregularidades e informações im-
portantes para o dia do pleito.

Campanhas informativas:
O Tribunal Superior Eleitoral e a 

Associação Nacional de Editores de 
Revistas lançaram uma campanha 
informativa contra mentiras nas elei-
ções municipais deste ano. O slogan 
“A mentira destrói seu voto”, trou-
xe juntamente com duas cartilhas, 
instruções no combate às mentiras 
para os eleitores e também para os 
profissionais da área da comunicação 
durante as eleições. A primeira carti-
lha leva o nome de "Como funciona 
o TSE para os eleitores" e traz todas 
as informações necessárias para todo 
o processo eleitoral. Já para os jor-
nalistas, a cartilha "Como funciona 
o TSE para os Jornalistas" aborda o 
funcionamento do Tribunal durante o 
processo eleitoral, e ajuda os profis-
sionais na cobertura do pleito.

Já a Justiça Eleitoral lançou a 
campanha de orientação "Se apronte 
pra votar". A ideia do projeto é que os 
eleitores estejam totalmente prepa-
rados para o dia da votação. A cam-
panha é composta por uma série de 
8 vídeos com instruções em relação 
ao processo eleitoral, veiculada em 
emissoras de rádio, televisão e nas 
redes sociais. Os assuntos abordados 
nos vídeos são e-Título, biometria, 
como votar no 1° turno, boca de urna, 
caminho do voto, celular na cabine, 
justificativa e como votar no 2° turno.

Irregularidades e denúncias:
O Pardal é um aplicativo gratuito 

para o envio de denúncias com indí-
cios de práticas ilegais na área da Jus-
tiça Eleitoral. Funciona basicamente 
como um canal para denúncia de 
irregularidades de campanha e pro-
paganda eleitoral. A apuração das de-
núncias realizadas é de responsabili-
dade do Ministério Público Eleitoral.

Segundo o app Pardal, Minas 
Gerais é o segundo estado com mais 
denúncias de irregularidades. Os ve-

readores são maioria nas denúncias, 
com 5094. Já os prefeitos, não vêm 
muito atrás, com 4206 até o mo-
mento. O tipo de irregularidade mais 
apontada foi para Banner/Cartaz/Fai-
xa, seguido por bem público e bem 
particular.

Das mais de 72 mil denúncias no 
país todo, Minas Gerais tem mais de 
11 mil irregularidades apontadas. O 
ranking da Região dos Inconfidentes 
tem Ouro Preto como a cidade com 
mais denúncias, com 51, seguido por 
Mariana com 8 e Itabirito com 6.

Informações:
O e-Título é a versão digital do 

título de eleitor. No ar desde 2017, ele 
pode ser utilizado como documento 
de identificação para o dia da vota-
ção, contanto que o aplicativo esteja 
com a foto do eleitor e em sua ver-
são mais recente. Outras informações 
podem ser acessadas pelo app, como 
a zona eleitoral, local de votação, 
justificativa de ausência e certidão 
de quitação eleitoral. No entanto, a 

Justiça Eleitoral divulgou que o apli-
cativo estará suspenso no domingo 
(6) de eleição. Portanto, o prazo para 
emissão do e-Título vai até o sábado 
(5) que antecede o dia da votação. O 
app deve voltar ao seu funcionamen-
to normal no dia seguinte após as 
eleições.

Os horários de ônibus também 
são uma informação importante aos 
que dependem do transporte público 
na região. Com uma tabela de horá-
rios especial para o dia das eleições, 
é importante conferir e se programar 
antes de sair de casa.

A Justiça Eleitoral anunciou tam-
bém mudanças nas seções de votação 
em Mariana. As alterações buscam 
melhorar a logística para os eleitores, 
e afetam diversos locais de votação 
não só na área central da cidade, mas 
também nos distritos do município. 
Com isso, é importante que os elei-
tores fiquem de olho em suas respec-
tivas seções de votação para evitar 
transtornos no dia do pleito.

RECEITA BRUTA OPERACIONAL   
Receitas Área Administrativa    157.620,39  
Receitas Área Social     0,00  
Receitas Área Educacional      0,00   
Receitas Área Saúde      0,00
RESULTADO BRUTO OPERACIONAL         157.620,39 
DESPESAS OPERACIONAIS (-)      
Despesas Área Administrativa    -204.208,68  
Despesas Área Social     -  26.923,84 
Despesas Áreas Educacional   -    6.628,83  
Despesas Área Saúde    -  56.755,23       294.516,58
OUTRAS DESPESAS /RECEITAS OPERACIONAIS     
Despesas - Isenções das Contrib.Sociais    -1.152.454,79  
Despesas c/ Projetos /Convênios /Outros   - 5.322.016,79
Isenção Contribuições Sociais      1.152.454,79 
Receitas c/ Projetos /Convenios/Outros      8.880.828,44 
Outras Receitas       0,00  
Devolução de Recursos não utilizados       0,00  
Recuperação de Despesas        0,00  
Rentabilidade s/Aplicação - Administrativo    52.405,91  
Rentabilidade s/ Aplicação - Social      0,00  
Rentabilidade s / Aplicação - Educacional       0,00  
Rentabilidade s /Aplicação - Saúde      0,00         3.611.217,56
RESULTADO OPERACIONAL          3.474.321,37
Imposto de Renda P J      0,00
Contribuição Social S/Lucro Líquido        0,00
ALIENAÇÃO      
Alienação de Bens Ativo   (-)     0,00        0,00
RESULTADO DO PERIODO          3.474.321,37
CIRCULANTE      
CAIXA       1994,21  
BANCOS CTA MOVIMENTO - Administrativo      110,00  
Bancos CTA MOVIMENTO -Social    16.839,81  
Bancos CTA MOVIMENTO - Educacional    0,00  
Bancos CTA MOVIMENTO - Saúde    478.054,62  
APLICAÇÃO FINANCEIRA - Administrativo  449.150,15  
APLICAÇÃO FINANCEIRA - Social   462.461,08 
APLICAÇÃO FINANCEIRA - Educacional   17461,56  
APLICAÇÃO FINANCEIRA - Saúde   1.661.989,72  
VALORES A RECEBER    6110,56  
VALORES INCORRIDOS    368.925,36 
ADIANTAMENTO SALÁRIO/FÉRIAS   126.873,44  
ADIANTAMENTO A FORNECEDORES  0,00  
IMPOSTOS A COMPENSAR    2.700,35  
OUTRAS CONTAS /CONVENIOS    0,00  
TOTAL CIRCULANTE             3.592.670,86 
ATIVO PERMANENTE                     INVESTIMENTOS
CONSÓRCIO    0,00       0,00
IMOBILIZADO - ÁREA  ADMINISTRATIVA      
Equipamentos de informática    19.813,35  
Móveis e Utensílios    69.728,73  
Obras em Andamento    16.229,89  
Veículos     16.264,33       122.036,30
IMOBILIZADO -ÁREA SOCIAL      
CANTINA     9.548,64  
EQUIPAMENTOS DE INFORMÁTICA   68.182,02  
EQUIPAMENTOS FISIOTERAPIA      6.774,08  
INSTALAÇÕES      1.961,60  
MÓVEIS E UTENSÍLIOS     105.111,44  
OBRAS EM ANDAMENTO   147.200,38 
VEÍCULOS     16.264,33  
MÁQUINAS E EQUIPAMENTOS      9.122,81      364.165,30
IMOBILIZADO -ÁREA EDUCACIONAL     
CANTINA     9.548,63  
EQUIPAMENTOS DE INFORMÁTICA   58.321,17  
INSTALAÇÕES      1.471,20  
MÓVEIS E UTENSÍLIOS     114.498,02  
OBRAS EM ANDAMENTO   197.287,30  
MÁQUINAS E EQUIPAMENTOS        9.122,80       390.249,12
IMOBILIZADO -ÁREA SAÚDE      
Equipamentos de informática      79.358,21  
Equipamentos de Fisioterapia   101.619,80  
Instalações         1.471,20  
Máquinas e Equipamentos             1.966,50  
Móveis e Utensílios    149.141,29
Obras em andamento    4.929.384,61     
 Veículos        125.900,00      5.388.841,61
TOTAL ATIVO PERMANENTE         6.265.292,33
TOTAL ATIVO          9.857.963,19
GRUPO PASSIVO           EXIGÍVEL 
Fornecedores     1.5926,68  
Credores a pagar       2.561,18  
Obrigações a pagar    4.466.602,03 
Subvenções /convenios a realizar   2.636.798,83 
Resultado a disposição da assembléia   3.474.321,37 
TOTAL EXIGÍVEL CURTO PRAZO           6.576.210,09
PATRIMONIO LIQUIDO      
Resultado anos anteriores     3281753,10 
Ajuste Patrimonio liquido     0,00        3.281.753,10
TOTAL PASIVO             9.857.963,19

Itabirito, 31 de dezembro de 2023.
William Tavares França 

Contador: CRC MG 38.010
Maria Márcia Ferreira da Silva 
Presidente: CPF 377. 943.616-72

ASSOCIAÇAO DE PAIS E AMIGOS 
EXCEPCIONAIS DE ITABIRITO
R. Eurico Rodrigues n°37, Praia - Itabirito CNPJ:20.067.328/0001-32 
Demonstração Resultado Ano Calendário 2023

Traficantes são presos 
pela PM em Mariana

GABRIEL FERREIRA

Na noite da última sexta-feira 
(27) uma equipe da Polícia Militar re-
alizava um patrulhamento no centro, 
quando receberam uma denúncia de 
que um veículo estaria transportando 
drogas próximo ao bairro Colina.

Por volta das 22:30 da noite, um 
Chery na cor preta foi visto e abor-

dado na Rodovia do Contorno. No 
veículo, estavam quatro homens com 
uma barra e uma bucha de maconha, 
uma balança de precisão, cinco ce-
lulares e R$300,00 em dinheiro. Os 
indivíduos que tinham entre 18 e 30 
anos, foram presos em flagrante e 
conduzidos para a delegacia, onde o 
material foi apreendido e o carro le-
vado para o pátio credenciado.
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Comício no Quinta dos Inconfidentes: Dr. Elio da Mata 
destaca desejo de continuar trabalhando por Itabirito

Dr. Elio da Mata e Raphael 
Rondow realizaram, na noite de 
sexta-feira, dia 27 de setembro, 
um comício no bairro Quinta dos 
Inconfidentes (Country), onde rea-
firmaram seus compromissos com 
a comunidade.

No evento, Dr. Elio ressaltou 
que é preciso honestidade, trabalho 
e competência para Itabirito seguir 
no rumo certo. “Se vocês querem 
um grupo para fazer a diferença 
na cidade, somos nós. Nos últimos 
anos, trabalhamos muito e entrega-
mos obras que fazem a diferença 
em Itabirito, impulsionam a eco-
nomia e promovem o desenvolvi-

mento local. É por meio de inicia-
tivas como estas, oferecendo mais 
qualidade de vida para a população, 
que desejamos trabalhar ainda mais 
pelos Itabiritenses”, afirmou.

Ao longo da semana, os can-

didatos também realizaram cami-
nhadas pelos bairros, onde tiveram 
a oportunidade de ouvir de perto a 
população e apresentar suas pro-
postas “para que Itabirito continue 
no rumo certo”.
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Em reta final para eleições, 
candidatos em Itabirito 
participam de debate 
realizado pela OAB

RAQUEL BARAKAT

Na terça-feira (1°), os cinco 
candidatos à prefeitura de Itabirito 
participaram de um debate promo-
vido pela OAB Subseção Itabirito. 

O encontro foi realizado na 
Câmara dos Vereadores, com pre-
sença de apenas alguns convida-
dos de cada candidato. 

O debate transcorreu de forma 
tranquila e durante poucos mo-
mentos houve provocações entre 
os candidatos, principalmente 
com temas mais polêmicos, como 
perseguições políticas, saúde e 
corrupção.

Entre os temas mais debatidos 
ficaram enchentes, educação e 
moradias populares, onde os can-
didatos acusaram a atual gestão da 
não promoção de conjuntos ha-
bitacionais durante os tempos de 
mandato. 

Considerações
O candidato Élio da Mata 

agradeceu a todos os colaborado-
res de sua campanha e, em espe-
cial, ao vice, Raphael Rondow.

Thomas Toledo se dirigiu aos 
eleitores ainda indecisos pedindo o 
voto de confiança à UP.

Wilson do Grito defendeu a 
sua candidatura informando que é 
o único candidato a não ter grupo 
político e que acompanha a cidade 
há mais de 30 anos.

Alex Salvador finalizou sua 
participação enviando um recado 
aos servidores do município, pro-
metendo o retorno da jornada de 
6 horas e declarou não concordar 
com a forma que foi feita a tercei-
rização na prefeitura.

Já Ricardo Oliveira relem-
brou aos servidores o seu manda-
to como vereador, afirmando que 
nunca houve um vereador que 
lutou tanto pelos funcionários e 
garantiu que fará o melhor traba-
lho em prol do servidor público, 
aplicando sua experiência também 
como servidor. Oliveira também 
afirmou ser contra as terceiriza-
ções. 

Cenário
No domingo (6), será defini-

do o futuro de Itabirito por mais 
4 anos. Além disso, teremos a 
eleição de 15 vereadores, não 13, 
como no último pleito.

Durante desassoreamento, máquina 
perde o controle e operador morre 
no rio Itabirito RAQUEL BARAKAT

No sábado (28), um homem 
morreu após a máquina que ele 
operava cair no rio Itabirito.

O trabalhador ficou preso na 
máquina, com a cabine completa-
mente submersa, e quando o socor-
ro chegou, não foi possível retirá-lo 
com vida.

O homem, de 42 anos, era fun-
cionário de empresa terceirizada 
pela Prefeitura e que faz os traba-
lhos de desassoreamento do leito 
do Rio Itabirito. O funcionário ti-
nha 10 anos de experiência. 

Até o fechamento desta edição, 
não ficou claro se no momento em 

que trabalhava no local, haveria 
outro funcionário para apoio, o que 
seria necessário nesse tipo de obra.

Mais um acidente na 
Serra da Santa provoca 
morte de duas pessoas

Na noite de quarta-fei-
ra (2), mais um acidente na 
BR-356, altura do Aterro Sa-
nitário, deixou duas pessoas 
mortas e um ferido. 

Segundo as informações 
da Brigada Municipal de Ita-
birito, um caminhão baú se-
guia sentido à cidade quando 
invadiu a contramão e bateu 
de frente com uma carreta. 

Tanto motorista quan-
to passageiro do caminhão 
morreram na hora. 

O condutor da carreta 
sofreu ferimentos leves e foi 
encaminhado para a UPA de 
Itabirito. 

No local, foi necessário 
isolar a área e jogar terra na 
pista devido ao vazamento de 
óleo.

RAQUEL BARAKAT
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Em comício realizado na Vila Gonçalo, ex-prefeito 
Juninho declara apoio à Alex Salvador e Ana Góis

RAQUEL BARAKAT

Na noite de sexta-feira (27), 
em tradicional caminhada realiza-
da na Vila Gonçalo, os candidatos 
Alex Salvador e Ana Góis recebe-
ram o ex-prefeito Waldir Salvador, 
o Juninho.

Juninho discursou para os pre-
sentes e esclareceu a sua decisão 
em apoiar a candidatura do irmão 
e de sua vice.

Segundo seu discurso, sua 
decisão foi baseada na falta de in-
vestimentos ocorridos na cidade, 
hoje, sendo o quarto município 
com maior arrecadação entre as 
cidades mineradoras.

Juninho frisou também que 
ocorre uma falta de visão do poder 
público em atrair empresas de ou-
tros segmentos para o município. 
"A cidade caiu em um paradeiro 
de atrair empresas. Aí acham, os 
menos avisados, menos estudiosos 
ou que não querem se informar 
que nós teremos um bilhão de ar-
recadação todo ano. Mera ilusão. 
A nossa arrecadação você vê mais 
de 80% pendurada nos royalties 
da mineração, no ISS e no ICM da 
mineração. Se acabar, nós vamos 
deixar de ser ganhadores da mega 
sena para ganhar uma derrota, e 
fico impressionado com a falta de 
homem público, de gente visioná-
ria, que tem determinação, não vai 
atrás, não vai buscar". 

Além disso, Juninho classifi-
cou a falta de interesse em inaugu-
rar outras empresas durante vários 
anos. "O que foi feito nesses 4, 5, 7 
anos para que outras empresas ve-
nham? Estão dormindo no ponto". 

Moradias populares
O ex-prefeito também criti-

cou a falta de investimentos em 
moradias populares. "O cara que 
não morou em uma casa que a pre-
feitura não fez em 4 anos, arreca-
dando 1 bilhão, gastou um aluguel 

Na noite de sexta-feira, 27, Alex Salvador, Juninho e Ana Góis 
discursaram para os presentes

CÂMARA MUNICIPAL DE ITABIRI-
TO. RELATÓRIO DE GESTÃO FIS-
CAL.Atendendo ao disposto no artigo 54 
da Lei Complementar nº101, de 04/05/2000 
(Lei de Responsabilidade Fiscal), o Presi-
dente e demais membros da Mesa Diretora 
da Câmara Municipal de Itabirito comuni-
cam à população que se encontra afixado 
no quadro de avisos e no Site oficial da Câ-
mara Municipal, (www.itabirito.mg.leg.br), 
o RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL,  
Data Base  31/08/2024 – Itabirito - MG – 
Presidente da Câmara Municipal: Anderson 
Martins da Conceição.
CÂMARA MUNICIPAL DE ITABIRI-
TO/MG – EXTRATO DO 1º TERMO 
ADITIVO AO CONTRATO 001/2024 
Processo Licitatório nº 004/2023.Pregão 
Presencial nº 004/2023. Contratante: Câ-
mara Municipal de Itabirito Contratada: 
Padaria Sima Ltda 02.471.759/0001 – 88 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de lanches destinados aos ser-
vidores da Câmara Municipal de Itabirito. 
Valor total Termo Aditivo: R$ 14.242,28 
Data da assinatura: 01/10/2024. Dotação 
orçamentária: 01.031.0001 2.004 – Ma-
nutenções dos Serviços Gerais da Câmara 
– 3.3.90.30.00.00 – Materiais de Consumo 
– Ficha 17.

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO

que, mesmo que você dê pra ele 
uma casa no mês que vem, ele não 
recupera o que ele gastou. Esse 
dinheiro era pra educação do filho 
dele, pra saúde do filho dele, pra 
melhoria de vida dele. Não fazem 
e não consigo enxergar. Gasta-se 
110 milhões em desapropriações, 
mas faríamos uma casa popular 
por 90 mil. Com metade das desa-
propriações, teríamos 500 casas". 

Educação
Juninho também comentou o 

valor destinado à educação e a fal-
ta de uso devido do recurso. "São 
250 milhões de reais para investir 
em educação. 85% das prefeituras 
do Brasil inteiro não têm isso na 
arrecadação total, aqui tem 250 
milhões para a educação. Aí fico 
vendo como as pessoas pensam 

pequeno. Estamos dando uma 
mochila de rodinha. Dá educação 
em tempo integral, transforma as 
pessoas, faz elas crescerem, isso é 
o mínimo". 

Outros 
investimentos

Juninho também criticou a 
falta de investimentos na saúde, 
como construção de outras UBS, 
trincheira no bairro Country, cai-
xas de retenção (piscinões) para 
conter enchentes. Segundo o ex-
-prefeito, não seria necessário uti-
lizar recursos da prefeitura, uma 
vez que o BNDES possui projeto 
de investimento para essas situa-
ções. "Estamos vivendo em uma 
cidade de inversão de prioridades. 
O que pode estar acontecendo em 
uma cidade que gasta, gasta e não 

progride?", questionou.
Apoio à Alex Salvador 

e Ana Góis
Ainda em seu discurso, Juni-

nho destacou que existe diferença 
de homem público e político e que 
é necessário vocação para seguir 
na vida pública, declarando assim, 
seu apoio à candidatura do irmão e 
Ana Góis.

Ana Ty promove 
recepção de 
lançamento oficial 
do documentário 
sobre sua vida

RAQUEL BARAKAT

A cantora e apresentadora Ana 
Ty promoveu, na segunda-feira 
(30), um elefante coquetel para 
convidados do lançamento oficial 
de seu documentário. O evento foi 
realizado na Casa de Cultura Maes-
tro Dunga e contou com a presença 
também de autoridades e veículos 
de imprensa. 

Os presentes puderam assistir, 
em primeira mão, ao documen-
tário "Meu maior troféu sou eu", 
que apresenta a vida da artista com 
muita sensibilidade, humor e emo-
cionantes depoimentos.

Ana Ty não é apenas uma estre-
la no cenário da pequena cidade de 
Itabirito, mas já desponta em parti-
cipações em outros estados dando 
show de atuação, presença de palco 
e uma belíssima voz. 

O documentário está disponí-
vel na página oficial da cantora no 
YouTube e já pode ser amplamente 

divulgado e visto.

(31) 98489-7530

(31) 99061-9728

REDAÇÃO:
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Gerdau abre inscrições para o 
programa de estágio 2025

Professoras da Escola 
Manoel Salvador 
promovem passeio de 
Fusca para os alunos com 
bons resultados no bimestre

Pensando em incentivar os alunos com bom desempenho, as Professoras de Língua 
Portuguesa, Gilmara Souza e Bernadete Viveiros, promoveram um passeio de Fusca para 
os alunos que obtiveram boas notas no 3º bimestre escolar. A ideia veio a partir do trabalho 
literário realizado pelas duas professoras, no qual os alunos do 7º ano do Ensino Funda-
mental II leram a obra “Memórias de um Fusca”, do autor Orígenes Lessa. As professoras, 
junto à Supervisora Escolar, Ivône Neto, promoveram uma “Gincana Literária”, em que 
os alunos tiveram uma competição saudável que envolvia escrita, desenho e confecção 
de um biscoito em formato de Fusca. Como o 3º bimestre todo foi envolvido em cima do 
tema “Fusca”, as Professoras e a Supervisora fizeram um desafio aos alunos: aqueles que 
obtivessem nota, em Língua Portuguesa, acima de 20 pontos, ganhariam um passeio de 
Fusca com a professora Gilmara Souza, que tem um modelo 1980. Mas as docentes não 
contavam que os alunos levariam esse desafio tão a sério! No total, 57 alunos conseguiram 
vencer a disputa e desses, 10 obtiveram 25, que é a nota máxima do bimestre. Os alunos 
vencedores da “Gincana Literária” também foram contemplados. A empolgação dos 
alunos contagiou os olhares de quem presenciou as 15 voltas que o Fusquinha deu pelas 
ruas do Bairro São José, na cidade de Itabirito. As professoras acreditam que em tempos 
nos quais a Educação precisa competir com o TikTok, Instagran e outras mídias digitais, é 
muito importante fazer atividades diferenciadas, onde os alunos sintam prazer em estar no 
ambiente escolar, mesmo que seja dando uma volta no bom e velho Fusquinha.

A Gerdau, maior empresa brasileira produtora de aço, abre inscrições para seu programa de 
estágio universitário de 2025, o G.Start. A iniciativa tem por objetivo identificar e desenvolver 
novos talentos por meio de uma trilha de capacitação desenhada para preparar os estagiários para 
os desafios do futuro. Estudantes interessados em participar têm até o dia 28 de outubro para se 
inscrever no site da empresa.

São mais de 100 vagas disponíveis para as unidades da Gerdau em Minas Gerais, localiza-
das nas cidades de Contagem, 
Divinópolis, Itabirito, Montes 
Claros, Ouro Branco, Ouro Pre-
to, Três Marias e Uberlândia.

Os candidatos devem ter 
previsão de formatura entre de-
zembro de 2025 e dezembro de 
2028, além de disponibilidade 
para trabalhar 6 horas diárias e 
residir nas proximidades da uni-
dade escolhida. O programa de 
estágio terá início em fevereiro 
de 2025, com duração prevista 
de um a dois anos.
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OAB inaugura sala de espera e novo 
parlatório no Presídio de Ouro Preto

Falece Clotilde Maria 
de Assis, aos 85 anos, 
deixando legado de 
simpatia e devoção em 
Ouro Preto
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LUCAS PORFÍRIO

LUCAS PORFÍRIO

Faleceu, nesta quarta-feira (02), Clotilde Maria de Assis, aos 85 anos, 
deixando um legado de simpatia e dedicação à comunidade de Ouro Preto. 
Assinante do jornal O Liberal, Clotilde era presença constante na sacada de 
sua casa, na Rua Bernardo Guimarães, no bairro Rosário, onde acompa-
nhava atentamente os eventos da cidade.

Formada em Farmácia pela Universidade Federal de Ouro Preto 
(UFOP), onde também trabalhou até sua aposentadoria, Clotilde era mem-
bro ativo da Associação dos Ex-alunos da Escola de Farmácia de Ouro 
Preto (ASEEFAR). Além disso, atuava como Juíza da Irmandade de Nossa 
Senhora do Rosário dos Pretos e era presença marcante na rotina católica 
do município.

Tia Clô, como era carinhosamente chamada por seus familiares, era 
conhecida por sua alegria contagiante, especialmente durante o Carnaval, 
quando abria as portas de sua casa para amigos e parentes. Na sacada, 
transformada em camarote, exibia com orgulho as camisas do Bloco 
Vermelho i Branco, do qual acompanhou a fundação e colecionava quase 
todas as edições.

Neste momento de dor, nós do Jornal O LIBERAL expressamos 
nossas mais sinceras condolências aos familiares e amigos. Que Clotilde, 
com sua luz e simpatia, continue presente nas memórias daqueles que 
tiveram o privilégio de conhecê-la.

Com informações do Jornal Voz Ativa

Nesta segunda-feira (30), foi 
inaugurada a nova Sala de Espera e 
um parlatório no Presídio de Ouro 
Preto, em homenagem ao Dr. Atair 
Tavares dos Santos. A iniciativa é 
resultado de uma parceria entre a 
Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB) Subseção de Ouro Preto e 
as subseções de Mariana e Itabiri-
to, em colaboração com a Direção 
do Presídio. O evento marca um 
avanço importante para a advoca-
cia local, oferecendo melhores con-
dições de trabalho aos profissionais 
que atuam no sistema prisional da 
região.

A nova Sala de Espera foi 
planejada para proporcionar mais 
conforto aos advogados enquanto 
aguardam a realização de procedi-
mentos internos do presídio antes 
de atenderem seus clientes. Além 
disso, o novo parlatório, compos-
to por duas unidades, promete dar 
maior agilidade aos atendimentos, 
beneficiando tanto os advogados 
quanto os agentes do presídio.

Paralelamente, foi realizada a 
revitalização da Sala de Apoio ao 
Advogado na Justiça do Trabalho, 
que agora conta com novo mo-
biliário e equipamentos, visando 
atender os advogados que atuam na 
esfera trabalhista com mais como-
didade e eficiência.

O presidente da OAB de Ouro 
Preto, o Dr. Robson Washington de 
Figueiredo, destacou a importância 
do projeto e o papel da subseção no 
fortalecimento da advocacia local. 
“Hoje estamos entregando mais 
uma ferramenta importante para os 
advogados e advogadas da nossa 
região. A nova Sala de Espera no 
presídio e o novo parlatório são par-
te de um esforço contínuo da OAB 
de Ouro Preto, em parceria com 
Mariana e Itabirito, para melhorar 

as condições de trabalho da advo-
cacia”, afirmou Figueiredo.

Além das subseções envol-
vidas, a Caixa de Assistência ao 

Advogado, presidida por Gustavo 
Chalfun, também contribuiu finan-
ceiramente para a execução dos 
projetos.
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Du Evangelista (PSOL) apresenta propostas para Ouro 
Preto com foco em gestão técnica e demandas populares

CNPJ:56.456.325/0001-38  R$355,00  6000 ex.  CNPJ Jornal: 26.101.279/0001-93

CNPJ:56.452.579/0001-88 R$160,00
CNPJ Jornal: 26.101.279/0001-93 

LUCAS PORFÍRIO

O candidato a prefeito de Ouro 
Preto pelo PSOL, Du Evangelista, 
apresentou suas principais propos-
tas de campanha em entrevista ao 
Jornal O Liberal. Entre os pontos 
abordados estão a modernização da 
administração pública, ações para 
saneamento, moradia popular, mo-
bilidade e saúde.

Evangelista destacou sua prin-
cipal proposta de governo, que 
envolve uma reformulação na 
administração pública local. “Mi-
nha principal proposta é de uma 
mudança completa na lógica da 
administração pública em nosso 
município. Até aqui, o que vimos 
foi muito clientelismo, pouca trans-
parência, o loteamento dos cargos 
comissionados na administração e 
muita ineficiência. Vamos mudar 
isso. Iremos implantar uma admi-
nistração pública eficiente, técnica 
e inovadora, com o uso de tecnolo-
gia, melhora dos processos e infor-
matização”, afirmou o candidato.

O candidato enfatizou a neces-
sidade de valorizar o funcionalismo 
público e de priorizar a nomeação 
de profissionais com conhecimen-
to técnico, em vez de indicações 
políticas. “Precisamos valorizar o 
funcionalismo público, que tem ex-
periência, ocupando cargos de che-
fia, e ocupar as secretarias, não com 
pessoas ligadas a partidos, mas 
com perfil técnico, conhecimento 
e experiência na área”, pontuou 
Evangelista.

Sobre a questão do sanea-
mento, o candidato a prefeito pelo 
PSOL apontou como uma de suas 
prioridades a renegociação das 
dívidas da população com a Sa-
neouro, empresa responsável pelo 
abastecimento de água. “Ninguém 
pode ficar sem água, pois isso é cri-
minoso. Água é um bem essencial 
à vida”, reforçou Evangelista.

Além disso, o candidato propôs 
a judicialização das tarifas, que con-
sidera abusivas, e a fiscalização dos 
hidrômetros: “Faremos também a 
fiscalização dos hidrômetros, pois 
esses não foram auferidos pela atu-
al administração. E, por fim, criare-
mos o aplicativo para que a própria 
população possa denunciar a em-
presa, e faremos fiscalização, com 
a aplicação devida das multas por 
descumprimento. Ou a empresa se 
adequa, com atendimento e preço 
adequados, ou anularemos o con-
trato por descumprimento”.

Em relação à questão habita-
cional da cidade, Evangelista des-
tacou a necessidade da construção 
de moradias populares. O candida-
to mencionou ainda a intenção de 
utilizar terrenos públicos ociosos 
para a construção dessas moradias. 
“Ouro Preto tem um déficit de pelo 
menos 3.000 moradias. E nada foi 
feito para enfrentar esse problema 
de frente. Nosso plano é construir 
essas 3.000 moradias nos nossos 
quatro anos de governo. E isso é 
possível sim. Iremos ampliar o 
Minha Casa Minha Vida em Ouro 
Preto, e também buscaremos recur-
sos junto ao BNDES e ao BID”, 
explicou o candidato.

Ainda, durante a entrevista, 
Evangelista propôs a criação de 
um instituto voltado para a geotec-
nia para enfrentar o problema dos 
deslizamentos em áreas de risco e 
encostas. “Criaremos o Instituto de 
Geotecnia, que fará a desocupação 
das áreas de risco e o acompanha-
mento permanente com o uso de 
tecnologias de geoprocessamento e 
movimentação de encostas, trazen-
do segurança para as pessoas que 
vivem nas áreas de risco”, destacou 
o candidato.

Evangelista apresentou outras 
frentes de atuação em seu plano de 
governo, destacando áreas como 
transporte, saúde, educação e em-
preendedorismo: “Iremos criar a 
Empresa Municipal de Transporte 
Público, que atenderá gratuitamen-

te bairros e distritos que não são 
atendidos. Iremos construir e am-
pliar o horário de funcionamento, 
inclusive aos finais de semana, das 
UBS e UPAs. Iremos construir e 
equipar escolas e creches, inclusive 
de tempo integral, pagando inclusi-
ve o teto para professores e profis-
sionais da educação. Iremos criar 

um programa de microcrédito para 
MEIs e pequenas empresas, para 
fomentar o empreendedorismo, es-
pecialmente das mulheres”.

O candidato finalizou a entre-
vista reafirmando seu compromisso 
com políticas voltadas para a quali-
dade de vida da população de Ouro 
Preto. “É a opção de quem veio do 

povo e quer, pela primeira vez na 
história de Ouro Preto, representar 
essas pessoas na prefeitura. Ouro 
Preto nunca teve um representan-
te oriundo da periferia, e que, por 
isso, conhece os problemas que, de 
fato, a população enfrenta no seu 
dia a dia”, disse o concorrente pelo 
PSOL. 

Asfalto no Salto finalizado
Dia 1º de outubro marca uma 

data especial para a comunidade do 
Salto. Os 12 quilômetros de asfalto 
na estrada principal de Santo Antô-
nio do Salto foram concluídos.

Essas obras põem fim a uma es-
pera centenária por progresso e de-
senvolvimento no distrito, que agora 
conta com um acesso de qualidade e 
seguro para moradores e turistas.

Mais do que asfalto, essas ações 
trarão mais emprego, renda, turis-
mo e novas oportunidades para o 
distrito. Veja nas imagens detalhes 
dos últimos momentos das obras.
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A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

Com foco na saúde e nas minorias, 
vereador Alex Brito angariou mais de 
R$ 700 mil para Ouro Preto e distritos

Em busca de melho-
ria da qualidade de vida da 
população de Ouro Pre-
to, o vereador Alex Brito 
(PDT) angariou por meio 
de emendas mais de R$ 700 
mil, sendo a maioria para a 
saúde, como a Clínica de 
Odontologia do PSF São 
Cristóvão e Posto de Saúde 
da Serra do Siqueira. Para 
o próximo mandato, Alex 
afirma que vai continuar 
atendendo a saúde, princi-
palmente a Fisioterapia e o 
Hospital dos Olhos.

Outra área de grande re-
levância é a Educação. Alex 
Brito enviou recursos para 
as Escolas Padre Carmélio 
e Alfredo Baeta. Ele ressalta que uma das suas principais ações é a cobrança para a construção da nova Escola Municipal Padre 
Carmélio. Alex ainda enviou recursos para o Lar São Vicente de Paulo e Casa de Cultura Negra.

Emocionado, Alex Brito agradeceu a numerosa presença dos amigos e apoiadores ao seu lado. “Tenho a plena convicção 
de que temos muitos serviços prestados a Ouro Preto. Nossas ações e projetos estão contribuindo para salvar vidas e fazendo o 
Município avançar, se desenvolver e gerar melhores oportunidades para todos. É com base nesse trabalho que estou em busca da 
renovação do nosso mandato”, ressalta.

Para o próximo mandato, Alex afirma que vai propor por linhas de crédito a juros mínimos para apoiar micro e pequenos em-
presários, a construção da pista de caminhada entre o Passa 10 e o Trevo do Jacuba. "Não podemos esquecer os grandes eventos 
que fazem nossa cidade brilhar, como Iron Biker, Brou, Enduro da Independência, Minas Rider e XTerra que precisam voltar a 
ser realizados na cidade, inclusive incentivar e apoiar novas modalidades esportivas em Ouro Preto, além do futebol", explica.

Lei de cotas raciais nos concursos e lei que proíbe racistas de assumir cargos públicos
A Câmara Municipal possui 15 vereadores, mas Alex é o único negro. Para Alex, a lei de 

cotas raciais nos concursos e a lei que proíbe os racistas de assumir cargos públicos tem uma 
importância histórica de valorização da população negra. “Vem mostrar, como já disse Maurício 
Tizumba, o povo preto de Ouro Preto é Ouro”, diz.

Para Alex, as cotas “vem como uma forma de reparação histórica e cultural para a cidade, 
como já é feito em várias cidades do Brasil. Ouro Preto foi uma cidade construída com as mãos 
de nossos antepassados, então nada mais justo que a reparação venha neste momento”, finaliza 
o vereador.

“Defender e difundir o 
patrimônio cultural são atos 
de cidadania e civilidade”

O I Fórum 
do Patrimônio 
Cultural de 
Ouro Preto: po-
lítica e cidadania 
foi realizado no 
plenário da Câ-
mara Municipal. 
O evento contou 
com a presença 
do promotor 
Fernando 
Mota Macha-
do Gomes, da 
Curadoria do 
Patrimônio 
Histórico-Cul-
tural de Ouro 
Preto. Foram 
aprovadas 18 
diretrizes para 
salvaguardar os 
bens culturais da 
Cidade Patrimônio Cultural da Humanidade. O Termo de Compromisso Público com 
a Preservação do Patrimônio Cultural de Ouro Preto foi encaminhado para todos os 
candidatos a prefeito. Após as assinaturas, serão divulgadas as diretrizes aprovadas. O 
documento será protocolado nesta segunda-feira, 30 de setembro, na sede da Primeira 
Promotoria de Justiça de Ouro Preto.  
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Ouro Preto se despede de Margareth Monteiro, 
importante promotora da cultura da cidade histórica

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia aproveitar vez que poderia aproveitar 
muito mais a vida se não muito mais a vida se não 

bebesse? bebesse? 
Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

www.aa.org.br
(31)3224-7744

Primeiro pacote de passa-rodas 
está em fase final

Moradora de Amarantina, atuou como 
vereadora em 2012 . "Minha atuação 
como vereadora se destacou, princi-

palmente, na área da saúde e no apoio 
aos trabalhos sociais. Juntos podemos 
sempre mais. Peço seu apoio e voto 

nas Eleições 2024".
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Historiadora foi velada na Câmara Municipal, e o sepultamento foi realizado 
nesta segunda-feira (30), no cemitério da Igreja das Mercês de BaixoNo último domingo (29), Ouro 

Preto se despediu da historiadora 
e promotora cultural Margareth 
Monteiro. Figura central para a 
cultura de Ouro Preto, de Minas 
Gerais e do Brasil, Margareth dei-
xa um legado notável para a cidade 
histórica.

Monteiro dedicou quase 40 
anos ao setor museológico. Como 
servidora do Instituto Brasileiro de 
Museus (IBRAM/MTUR), promo-
veu diversas iniciativas voltadas à 
difusão de acervos, à educação cul-
tural e à preservação patrimonial. 
No Museu da Inconfidência, o se-
gundo museu federal mais visitado 
do país, ocupou os cargos de Chefe 
da Divisão Técnica, Vice-Diretora 
e, por fim, Diretora.

Recentemente, Margareth 
exercia a função de secretária-ad-
junta de Cultura na Prefeitura de 
Ouro Preto. A instituição, em nota, 
lamentou a perda e destacou sua 
relevância para a cidade: “Atuou 

intensamente na vida cultural ou-
ro-pretana e deixa na comunidade 
uma recordação grata e saudosa”.

A vice-prefeita, em suas redes 
sociais, também expressou pesar 
pela perda da amiga: “Hoje, com o 
coração triste e cheio de saudades, 
me despeço de uma amiga mui-
to querida, que também foi uma 
grande companheira de caminhada 
na vida política e na nossa Prefei-
tura. Seu trabalho deixou marcas 
profundas, não só na preservação 
e valorização da nossa rica cultura 
e tradições, mas também no de-
senvolvimento do turismo, sempre 
com um olhar cuidadoso e carinho-
so para o nosso patrimônio. Seu le-
gado é imenso, e a saudade que ela 
deixa é infinita”.

O Museu da Inconfidência, 
onde Margareth construiu a maior 
parte de sua carreira, também se 
manifestou por meio de suas redes 

sociais: “Com grande tristeza e pe-
sar, comunicamos o falecimento de 
Maria Margareth Monteiro. Mar-
gareth dedicou muitos anos de sua 

vida ao Museu da Inconfidência, e 
nos últimos anos, antes de ocupar o 
cargo de Secretária de Cultura no 
município, foi Diretora substituta 

de nossa Instituição. Seu legado na 
cultura ouro-pretana será para sem-
pre lembrado. Toda equipe do Mu-
seu se solidariza com os familiares 
e amigos”.

Outras instituições museológi-
cas de Ouro Preto também presta-
ram suas homenagens, como o Mu-
seu Casa dos Contos: “A equipe do 
Museu Casa dos Contos expressa 
seu mais profundo pesar pelo fale-
cimento de Maria Margareth Mon-
teiro, grande parceira da instituição 
como agente cultural de nosso mu-
nicípio, onde atuou como Diretora 
do Museu da Inconfidência e Se-
cretária de Cultura. Neste momento 
difícil, oferecemos nossa solidarie-
dade à família e aos amigos”.

O Museu de Arte Sacra de 
Ouro Preto lembrou a parceria 
com a historiadora: “Manifestamos 
nossos sentimentos a toda família. 
Margareth foi uma parceira dos 
museus eclesiásticos. Inúmeras fo-
ram as ações realizadas em conjun-
to. Grande era seu conhecimento 
sobre Ouro Preto. Grande foi seu 
respeito pelo acervo que cuidava no 
Museu da Inconfidência. Não es-
queceremos da grande Margareth”.

O departamento de Museologia 
da Universidade Federal de Ouro 
Preto também ressaltou o legado 
de Margareth: “Seu legado e sua 
incansável dedicação à cultura e 
ao patrimônio de Ouro Preto serão 
eternamente lembrados”.

Margareth Monteiro contribuiu 
para o fortalecimento de diversas 
instituições culturais, entre elas o 
Núcleo de Arte do CE Mario Quin-
tana. “Deixamos aqui a nossa ho-
menagem a ela, aquela que acredi-
tou em nosso Projeto, que apostou 
e fez de tudo para nossa Exposição 
acontecer. Que os Espíritos de Luz 
a recebam de braços abertos e lhe 
ajudem nessa nova caminhada. 
Nossos sinceros sentimentos a toda 
família. E nosso agradecimento 
eterno por termos a honra de co-
nhecer e conviver com Margareth. 
Obrigado por tudo. Descanse em 
Paz”, compartilhou o instituto por 
meio das redes sociais.

O primeiro pacote de passa-ro-
das está na fase final. Dos seis equi-
pamentos previstos, cinco já estão 
concluídos e em funcionamento 
no trânsito da cidade. Os passa-ro-
das são alternativas para o fluxo 
de trânsito em cidades como Ouro 
Preto, facilitando o trajeto de veícu-
los em locais íngremes, sem preju-
dicar o aspecto histórico das vias.

Para a construção desses equi-
pamentos, foram levados em conta 
pontos estratégicos da ade, onde há 
fluxos de trânsito e gargalos, prin-

cipalmente em períodos chuvosos, 
já que a pavimentação em alguns 
locais fica ainda mais prejudicada.

Os passa-rodas já concluídos 
são: Rua Chico Rei, que liga os 
bairros Antônio Dias e Alto da 
Cruz; Rua João Júlio Gonçalves, no 
bairro Antônio Dias; Rua Rio Itabi-
ra, no bairro Morro São Sebastião; 
Rua Valentim Policarpo, no centro, 
próximo ao antigo reservatório Ma-
rambaia; e Rua Franklin Amâncio 
dos Santos, no bairro Cabeças. O 
passa-rodas da Rua Xavier da Vei-

ga, na altura do Largo Frei Vicente 
Botelho, está em execução e apre-
senta ótimos resultados.

A atual gestão do município já 
mantinha conversas e alinhamen-
tos com o Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacional 
(IPHAN) para a liberação e cons-
trução de outros equipamentos em 
diferentes áreas do município, me-
lhorando o trânsito em uma cidade 
em crescimento, porém, preser-
vando as questões de patrimônio e 
cultura.
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Após 50 anos de espera, Estação Ferroviária de Engenheiro 
Corrêa será restaurada

Obra é a realização de sonho que 
atravessou gerações e além de preser-
var importante patrimônio histórico, 
vai proporcionar espaço de cultura, 
turismo e lazer.

Com patrocínio master do Grupo 
Herculano e patrocínio da J. Mendes, 
o Terminal Ferroviário de Engenheiro 
Corrêa vai ser restaurado e se trans-
formará num celebrado espaço de 
convivência e cultura. Foi assinada 
nesta quarta-feira (02), a ordem de 
serviço para dar início às obras de res-
tauração do Terminal Ferroviário de 
Engenheiro Corrêa, que conta com a 
gestão da Holofote Cultural. A previ-
são é de dez meses de duração da obra 
com investimento de R$ 2 milhões da 
Herculano Mineração e R$ 820 mil 
da Ferro+ Mineração.

De acordo com Gilson Martins, 
diretor da Holofote e coordenador 
geral do projeto, o projeto de restau-
ro respeita os sistemas construtivos 
tradicionais remanescentes e respeita 
suas características arquitetônicas, 
buscando reparar os problemas re-
lacionados à sua devassidão física e 
estrutural tendo como base os princí-
pios vigentes de restauro. "No projeto 
arquitetônico está prevista toda a res-
tauração do prédio, sendo que haverá 
também uma parte de reconstrução, 
pois muitas paredes estão danificadas 
e não há mais a estrutura do telhado” 
, explica. 

O projeto paisagístico abarca todo 
o entorno da Estação, com plantio de 
grama, arbustos, irrigação automá-
tica, a recuperação da fonte original, 
a recuperação da caixa d´água, que 
também faz parte do conjunto. Há 
ainda os projetos de iluminação; de 
drenagem para o terreno; está previs-
to o cercamento da área com baliza-
dores e correntes, para evitar o acesso 
de veículos e animais; um projeto de 
segurança eletrônica com câmeras e 
alarmes; e um projeto de prevenção e 
combate a incêndio.

"Esse sonho, que atravessou ge-
rações, finalmente está se tornando 
realidade, graças ao apoio do Grupo 
Herculano e do Grupo J. Mendes 
através da Lei Federal de Incentivo à 
Cultura. Pretende-se ter muitos resul-
tados positivos de curto, médio e lon-
go prazo para o entorno do Terminal 
Ferroviário, dentre eles, o aumento 
de circulação de pessoas e turistas na 
qual poderão existir e/ou aumentar a 
procura por restaurantes e residências 
em geral. Pode-se utilizar esses espa-
ços para lazer, cultura, esporte, turis-
mo, e até mesmo terapia. Além disso, 
ações culturais, ações socioeducati-
vas, ações socioambientais e ações 
socioeconômicas serão bem-vindas 
para agregarem valores a um dos bens 
culturais mais apreciados da comuni-
dade", explica Gilson Martins, diretor 
da Holofote e coordenador geral do 
projeto.

A Restauração do Terminal Fer-
roviário de Engenheiro Corrêa con-
ta com patrocínio master do Grupo 
Herculano e patrocínio do Grupo J. 

Mendes, por meio da Lei Federal de 
Incentivo à Cultura (Lei Rouanet) do 
Governo Federal, com gestão da Ho-
lofote Cultural.
Preservação da memória coletiva

O Terminal Ferroviário de Enge-
nheiro Corrêa é um patrimônio cultu-
ral que carrega a responsabilidade de 
manter viva a memória da localidade. 
A restauração do terminal visa a pre-
servar tanto a estrutura física quanto a 
dimensão simbólica do local, promo-
vendo a memória coletiva da região 
de Ouro Preto. Este espaço se tornará 
um ponto de encontro para a comuni-
dade, incentivando a socialização e o 
contato com a história e a arte.

O projeto de restauração transfor-
ma o terminal em um espaço de de-
mocratização, que conjuga natureza, 
meio ambiente, cultura e patrimônio. 
O terminal restaurado terá áreas de-
dicadas a eventos, biblioteca, sala de 
informática e espaços administrati-
vos. Esses ambientes proporcionarão 
à comunidade um lugar para cursos, 
eventos culturais e pesquisas, além de 
impulsionar o turismo e o desenvolvi-
mento local.

Histórias que se entrelaçam 
com a estação

A intenção da restauração é tra-
zer também as memórias vivas para 
os moradores que cultivaram his-
tórias por ali. Durante o evento de 
assinatura, emocionados moradores 
do distrito relembraram suas cone-
xões com o local. Murilio Roberto da 
Silva, compartilhou suas memórias 
da adolescência, quando praticava 
telegrafia na estação: “Aos 16 anos, 
já estava aprendendo telegrafia aqui, 
seguindo os passos do meu pai, que 
era ferroviário. Trabalhei por 42 anos 
na Rede Ferroviária e na MRS. Ver a 
restauração da estação é uma grande 
honra para todos nós. É como se um 
pedaço da nossa história estivesse 
sendo devolvido."

Paulo César Rezende Braga, ou-
tro morador, destacou a importância 
da estação para o desenvolvimento 
do distrito: “A estação foi inaugurada 
quando a mineração de ouro já estava 
em declínio, e com a ferrovia, o po-
voado cresceu ao redor. Era o ponto 
de encontro da juventude, onde os 
trens que cruzavam de Ouro Preto 
para Belo Horizonte traziam vida à 

comunidade."
Ele ainda comentou que o local 

era uma espécie de um centro de con-
vivência entre os moradores, em sua 
maioria adolescentes, que utilizavam 
o espaço para se reunir aos finais de 
tarde. “O pessoal ficava por aqui até 
porque os dois trens cruzavam aqui: 
o que ia de Ouro Preto para Belo Ho-
rizonte e o de Belo Horizonte para 
Ouro Preto. Eles se encontravam por 
volta das 8:30 da noite, e depois dis-
so, a festa acabava. Cada um tomava 
o rumo de casa”, disse. 

O irmão de Paulo César, foi o 
responsável por confeccionar uma 
maquete realista de como era a estru-
tura da antiga estação, vislumbrando 
alguns aspectos que esta restauração 
contemplará. A maquete foi uma das 
grandes atrações da assinatura da or-
dem de serviço, com a presença de 
crianças, que passaram a tarde imagi-
nando as histórias que os mais antigos 
vivenciaram ali. 

Parcerias que fazem a diferença
O projeto de restauração foi pos-

sível graças à união de esforços entre 
o setor privado, o poder público e a 
comunidade. O secretário adjunto de 
Turismo, Matheus Pontelo, reforçou 
o papel essencial da população na 
concretização do projeto: “Esse espa-
ço é de vocês. A comunidade desejou 
isso e pressionou para que aconteces-
se. Agora, cabe a todos se apropria-
rem desse local, que se tornará um 
novo ponto de encontro e lazer para 
o distrito."

A J. Mendes fez questão de par-
ticipar do projeto, com patrocínio e 
presença na elaboração do projeto. 
Douglas Mateus, supervisor de co-
municação da empresa, celebrou a 
restauração não apenas como uma 
obra física, mas como a recuperação 
da memória coletiva dos moradores: 
“Estamos aqui reconstruindo as his-
tórias que fizeram parte da vida de 
muitos. É um prazer fazer parte dessa 
iniciativa."

A restauração também prevê a 
criação de uma área educacional, 
incluindo uma biblioteca e uma sala 
de informática para as crianças e jo-
vens do distrito, conforme explicou 
o gerente de cultura da Prefeitura de 
Ouro Preto, Wanderson Rolla: "Será 
um espaço para a comunidade e, prin-

cipalmente, um incentivo à educação 
e cultura local."

Compromisso com a 
sustentabilidade e o 

desenvolvimento humano
O Grupo Herculano é reconheci-

do por sua atuação responsável e seu 
compromisso com a sustentabilida-
de. A empresa busca continuamente 
aperfeiçoar a gestão de pessoas e pro-
cessos, focando no desenvolvimento 
humano e na responsabilidade social 
e ambiental. A restauração do Termi-
nal Ferroviário de Engenheiro Corrêa 
é um exemplo claro do empenho da 
Herculano em contribuir para o cres-
cimento e bem-estar das comunida-
des onde está inserida.

Representando a Herculano Mi-
neração na assinatura, esteve Renata 
Velloso, analista de relacionamento 
institucional e comunidades, que 
destacou o sentimento de realização 
com o início da obra: "Estamos dan-
do um passo importante junto com 
vocês na conquista desse sonho. Nós, 
da Herculano, estamos muito felizes 
em participar desse projeto que vai 
devolver à comunidade um espaço 
tão significativo. Daqui a dez meses, 
voltaremos para celebrar essa grande 
vitória com todos."

O projeto demonstra como a in-
tegração de esforços culturais, sociais 
e ambientais pode transformar comu-
nidades, mantendo viva a memória e 
promovendo o desenvolvimento sus-
tentável. A atuação do Grupo Hercu-
lano reafirma seu compromisso com 
a excelência e o desenvolvimento 
humano, beneficiando as comunida-
des e contribuindo para o crescimen-
to sustentável da região. Para saber 
mais, acesse http://www.estacaode-
engenheirocorrea.com.br

Sobre a Herculano
Fundada em janeiro de 1992 pelos 

sócios Hércules, Mardoqueu, Jairo e 
Gláucio, a Herculano Mineração é uma 
empresa dedicada à extração, benefi-

ciamento e comercialização de minério 
de ferro e manganês. Seus produtos 
principais incluem Pellet Feed, Sínter, 
Hematitinha e Granulado.

Garantindo a otimização do apro-
veitamento dos recursos minerais, a 
empresa se destaca pelo uso de altos pa-
drões tecnológicos em seus processos 
produtivos, A localização estratégica da 
empresa facilita sua logística, com pro-
ximidade a importantes clientes e ter-
minais ferroviários, assegurando efici-
ência na distribuição de seus produtos.

Destacando-se pelo seu compro-
misso com o desenvolvimento sus-
tentável, a Herculano Mineração está 
comprometida em evoluir e se adaptar 
às novas dinâmicas do setor de mine-
ração. Através de práticas inovadoras 
e responsáveis, busca não apenas for-
talecer suas operações, mas também 
promover o equilíbrio ambiental e o 
bem-estar das comunidades onde está 
inserido. Para isso, reforça seu posi-
cionamento com base em três pilares 
fundamentais: integridade, inovação e 
sustentabilidade.

Sobre a J. Mendes
Mineradora fundada pelo empre-

sário mineiro José Mendes Nogueira 
em dezembro de 1966, a J. Mendes 
celebra mais de cinco décadas de atu-
ação no mercado. Com uma trajetória 
marcada por inovação, responsabilida-
de corporativa e compromisso com o 
desenvolvimento do Brasil, se destaca 
como uma das empresas mais reconhe-
cidas do país.

A J. Mendes expandiu suas opera-
ções ao longo dos anos, diversificando 
seus negócios para abranger os seg-
mentos de Mineração, Agronegócio, 
Gestão de Imóveis, Gestão de Termi-
nais e Aviação. Essa estratégia permitiu 
à empresa se adaptar às mudanças do 
mercado e se posicionar como líder em 
múltiplos setores. Desde sua fundação, 
a J. Mendes preza por uma gestão cor-
porativa responsável e ética. Os valores 
de respeito às pessoas e ao meio am-
biente permeiam todas as suas ativida-
des. A empresa também mantém um 
forte compromisso com a comunidade, 
promovendo ações sociais e investindo 
no bem-estar de seus colaboradores.

Ane Souz

Paula Karacy
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Projeto Reciclarte faz sucesso 
em sua parada em Ouro Preto

O Reciclarte é um projeto de 
reciclagem, que visa conscienti-
zar a população, através de uma 
exposição interativa que permite 
que o visitante crie seus próprios 
utensílios a partir de plástico re-
ciclado. O evento aconteceu em 
Ouro Preto, dos dias 18 até 24 de 
setembro, na Praça do Centro de 
Convenções da Universidade Fe-
deral de Ouro Preto (UFOP). O 
projeto foi viabilizado pelo Gover-
no Federal e  o Ministério da Cul-
tura, através da Lei de Incentivo à 
Cultura, com o apoio da Secretaria 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável de Ouro Preto. 
O evento recebeu o patrocínio da 
mineradora Grupo J. Mendes e foi 
produzido pela RBR Esportes e 
Cultura. A exibição atraiu muitos 
visitantes, que ficaram encantados 
com o processo de reciclagem e 
transformação do plástico. 

A exposição aconteceu dentro 
de um contêiner itinerante que via-
ja pelo Brasil. Em sua parada no 
município, mais de 400 pessoas 
visitaram o Reciclarte e puderam 
aprender sobre o processo de reci-
clagem e transformação de tampas 
plásticas, em artes e utensílios. Os 
visitantes são guiados em uma 
jornada, conhecendo os processos 
desde a coleta, separação e triagem 
dos materiais plásticos, passando 
pelas etapas de trituração, forno 

e prensa, até o resultado final dos 
trabalhos artísticos e de utensílios, 
durante a imersão, eles também 
puderam produzir o seu trabalho 
de reciclagem, com auxílio dos 
educadores, podendo escolher en-
tre um “tuba-pente” (um pente em 
formato de tubarão) ou um peão.

A exposição foi um sucesso, 
principalmente, entre as crian-
ças. Mais de 300 alunos de es-
colas municipais, estaduais e 
particulares da cidade estiveram 
presentes para prestigiar. Maria 
das Graças de Melo, responsável 
pelo Setor de Educação Ambietal 
da Secretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável, 
afirma a importância da presença 
dos estudantes em uma exposição 
como essa, principalmente, para 
reforçar as ideias apresentadas à 
eles, nos programas de Educação 
Ambiental que eles participam: 
“Os alunos que vieram aqui pu-
deram ver, na prática, como re-
ciclar. Nós, do trabalho de Edu-
cação Ambiental, trabalhamos 
com eles os “três Rs”, reduzir, 
reutilizar e reciclar. Mas, a parte 
da reciclagem fica muito longe 
da criança. Então, esse projeto 
foi muito importante, porque ele 
pode contribuir com o trabalho de 
sensibilização e conscientização, 
tanto dos alunos, quanto de toda a 
comunidade”, disse a educadora.

CNPJ: 56.486.908/0001-01 - R$190,00  
CNPJ Jornal: 26.101.279/0001-93

Ouro Preto inaugura três novas 
Unidades de Apoio à Saúde em 
menos de um mês

A Prefeitura de Ouro Preto, em 
um esforço para garantir o acesso 
à saúde de qualidade para todos os 
seus cidadãos, em duas semanas, 
inaugurou três Unidades de Apoio 
à Saúde. As reformas, construções 
e ampliações das Unidades ofere-
cem à população e aos profissionais 
da saúde que atuam nos subdistritos 
um ambiente otimizado, com estra-
tégias para melhorar a prestação de 
serviços no Sistema Único de Saú-
de (SUS).

No dia 26 de setembro, foi fina-
lizada reforma e ampliação da Uni-
dade do subdistrito de Piedade de 
Santa Rita e a conselheira de Saúde 
Ana Luísa elogiou o grande passo 
que a Saúde deu na região e o presi-
dente da Associação de Moradores, 
Paulo, concluiu: “O Posto, que já 
era bom, ficou melhor”.

O secretário de Saúde, Leandro 
Moreira, que trabalhou em Santa 
Rita por quatro anos, comentou 
sobre a distância que localidade 
fica da sede, destacando a impor-
tância em garantir atendimento em 
locais mais afastados: “Dentro das 

nossas equipes de PSF, a que tem 
maior dificuldade de levar a saúde 
para a população nas residências é 
a equipe do Pedra Sabão”. Ricardo 
Duarte, gerente da Atenção Primá-
ria, enfatizou o esforço dos profis-
sionais que entendem necessidades 
da população.

Um dia após a inauguração em 
Piedade de Santa Rita, foi a vez 
do subdistrito de Doutor Rocha 
Lagoa receber a sua Unidade de 
Apoio à Saúde.  O prédio desati-
vado de uma escola foi reformado 
para receber o novo Posto. Com 
três consultórios e equipe médica 
de enfermagem e vacinação, a me-
dida demonstra o compromisso da 
Secretaria de Saúde em promover 
o acesso a serviços de qualidade 
para a toda população. A Unidade 
facilitará o acesso de 24 famílias 
aos atendimentos de saúde.

Na manhã dessa quarta-feira, 
02 de outubro, foi a vez de inau-
gurar a Unidade de Apoio à Saúde 

em Soares, onde os atendimentos 
não pararam com a reforma. Lá, as 
obras foram adequadas para acon-
tecerem somente quando não havia 
atendimento, e as equipes se esfor-
çaram para realizar seus trabalhos.

Marinho, morador de Soares, 
lembrou que. quando era mais 
novo, nem imaginava que o local 
receberia um Posto de Saúde como 
aquele que foi inaugurado.

Foi com esse mesmo senti-
mento que Luís Braga, o médico 
que atende a localidade, falou, em 
nome da equipe, sobre a importân-
cia de promover saúde de qualida-
de, e firmou o compromisso, junto 
com os outros funcionários do Pos-
to, de manter a Unidade em boas 
condições.

Com essas entregas, os mora-
dores dessas localidades passam a 
contar com o sistema de saúde ain-
da mais perto de suas casas, o que 
representa mais qualidade de vida e 
bem-estar todos.

Sarah Moreira
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Buscando a representação pelas mulheres e pela saúde, 
Teca vai conquistando o coração dos ouropretanos

LUCAS PORFÍRIO

Manifestação silenciosa: eleitores podem se 
manifestar ao votar no próximo domingo

A candidata a vereadora Teca 
(MDB), vem conquistando a acei-
tação do público em sua campanha 
por Ouro Preto. Com um histórico 
de comprometimento com a saúde 
e o bem-estar da comunidade, Teca 
destaca-se como uma forte opção 
nas eleições deste ano.

Durante sua trajetória como 
primeira-dama, Teca foi fundamen-
tal para a implantação da Casa de 
Apoio à Saúde em Belo Horizonte, 
inaugurada em 2019. Este projeto 
nasceu da necessidade urgente dos 
cidadãos de Ouro Preto que depen-
dem do Sistema Único de Saúde 
(SUS) para tratamentos especia-
lizados na capital. Em seu depoi-
mento, Teca reflete sobre a impor-
tância da Casa de Apoio: “Quando 
decidimos avançar com o projeto, 
sabíamos que estávamos atenden-
do a uma necessidade urgente. 

Acompanhei cada passo, desde 
as conversas iniciais até a inaugu-
ração. Ver o espaço funcionando, 
com seus 40 leitos, áreas de lazer e 
todo o acolhimento necessário, foi 
uma realização imensa. Lembro 
com carinho do aniversário de um 
ano da Casa, quando vi de perto o 
quanto o espaço era importante e 
fazia a diferença na vida de tantas 
pessoas”.

A dedicação de Teca à saúde e 
ao bem-estar da comunidade é um 
dos pilares de sua candidatura. Com 
um histórico de ações concretas, ela 
se propõe a dar continuidade a pro-
jetos que impactem positivamente 
a vida dos cidadãos de Ouro Preto. 
À medida que a campanha avan-
ça, o apoio da população só tende 
a crescer, reforçando a expectativa 
de uma eleição promissora para a 
candidata.
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Caro Eleitor,
Sou Fernando Neves, 38 

anos, casado, pai de 2 filhos. 
Retomo minha caminhada, 
após receber, com muita honra 
509 votos de confiança dos 
ouropretanos. Veja as minhas 
principais propostas para uma 
Ouro Preto mais justa:

Educação de qualidade 
para todos; Políticas sociais; 
Desenvolvimento sustentá-
vel; Transparência na gestão 
pública; participação ativa da 
comunidade nas decisões.

No próximo domingo (6), elei-
tores de todo o Brasil escolherão 
os prefeitos e vereadores que os 
representarão pelos próximos qua-
tro anos. O horário de votação será 
das 8h às 17h, segundo o horário de 
Brasília/DF.

Diferentemente do período de 
campanha eleitoral, neste dia, tanto 
eleitores quanto candidatos não po-
derão se manifestar de forma explí-
cita, solicitando votos, distribuindo 
santinhos ou materiais de campa-
nha, ou utilizando alto-falantes e 
outros equipamentos relacionados 
à campanha.

No entanto, conforme explicou 
a Juíza Eleitoral de Ouro Preto, 
Ana Paula Lobo, é possível realizar 
a chamada manifestação silenciosa, 
que tem o objetivo de garantir o di-
reito do eleitor de demonstrar apoio 
a seus candidatos de maneira dis-
creta, sem aglomerações ou decla-
rações públicas, além da liberdade 

de expressão.
“No domingo, nós não temos 

propaganda eleitoral. [...] As pes-
soas podem estar com broche, com 
adesivo. Elas não podem se organi-
zar de forma coletiva. Por exemplo, 
vários eleitores de um determinado 
candidato usando a mesma camisa. 
Uma coisa é a opção individual e 

Obras em Cachoeira do Campo

e resgates de animais 
para populações de 
baixa renda. Em sua 
candidatura, ela se 
compromete a lutar 
pelos direitos das mu-
lheres, pela melhoria 
da educação e pela 
proteção e bem-estar 
dos animais. Gislene 
acredita que essas 
ações são fundamen-
tais para construir 
uma sociedade mais 
justa e solidária. 
VOTE  43.117

Gislene Peixoto, filha de 
João Peixoto e Iracema, é 
uma candidata a vereadora 
nascida em Ouro Preto 
com uma trajetória de 
dedicação e compromisso. 
Como mãe e defensora 
dos direitos dos animais, 
Gislene tem uma sólida 
experiência na promoção 
de castrações, campanhas 
de conscientização 
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pessoal do eleitor em aderir a um 
candidato; outra coisa é se fazer 
campanha no dia das eleições, isso 
é vedado”, pontuou a juíza eleitoral.

A juíza também fez um apelo 
aos candidatos e candidatas que 
concorrem aos cargos do executivo 
e legislativo municipal: “Peço en-
carecidamente aos candidatos que 
no dia do pleito exerçam o direito 
do voto de forma silenciosa e vol-
tem para casa e aguardem para evi-
tar tumulto, seja nas seções ou em 
locais públicos”.

A segunda etapa das obras de drenagem no Residencial Dom Bosco, 
em Cachoeira do Campo, está em andamento. Nas fotos, você pode acom-
panhar detalhes das intervenções que garantirão melhorias na infraestrutura 
do bairro.
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Museu Casa Alphonsus de Guimaraens 
inaugura nova exposição temporária GABRIEL FERREIRA

No último mês de setembro, 
foi inaugurado no Museu Casa 
Alphonsus de Guimaraens uma 
exposição temporária intitula-
da de “Olhar”, da artista Letícia 
Pinto.

A mostra é um retorno da 
artista ao poema "Ismália" e traz 
ao público a inquietação e intros-
pecção de Ismália, personagem 
principal do poema homônimo 
de Alphonsus de Guimaraens. 
Essa exposição traz fotografias 
nas quais a personagem aparece 
com os olhos fechados ou sem 
íris. As variações das fotos reme-
tem ao processo de escrita do po-
ema, ocorrido entre 1910 e 1915.

Sob curadoria da própria ar-
tista, o público poderá explorar 
as dimensões emocionais das 
muitas “Ismálias” de nossa so-
ciedade, na exposição que fica 
em exibição até fevereiro de 
2025. 

Em sua fala, Letícia diz que 
seu trabalha é instigado por tex-
tos, história da arte e atrito de 
seu olhar sobre as ‘insignificân-
cias do cotidiano’. “Em minhas 
colagens fotográficas, uso os re-
cursos do ambiente digital para 
criar texturas e efeitos a partir 
da superposição de muitas ca-
madas. Às vezes, sou surpreen-
dida por derivações inusitadas. 
Prossigo agregando, desfazendo 
e refazendo, fundindo a imagem 
conforme o meu desejo de contar 
uma história”.

Sobre a Casa Alphonsus de 
Guimaraens 

O Museu Casa Alphonsus foi 
inaugurado em 1987, na cidade 
de Mariana, com o propósito de 
preservar e difundir a memória 
do escritor ouro-pretano Alphon-
sus de Guimaraens (1870-1921). 
O acervo do museu conta com 
objetos pessoais do poeta, obje-
tos referentes à sua carreira de 
juiz, fotografias, sua biblioteca 

particular, além de documentos 
textuais, com destaque para os 
artigos publicados em periódicos 
e muitos outros. Ele é conside-
rado um dos principais autores 
simbolistas da literatura nacio-
nal.

Juíza do TRE anuncia 
alterações nas seções 
eleitorais de Ouro Preto 
para as eleições de 2024

Gabriel Ferreira

LUCAS PORFÍRIO

Nesta terça-feira (1), durante uma cole-
tiva de imprensa, a juíza Ana Paula Lobo, 
do Tribunal Regional Eleitoral (TRE), in-
formou mudanças em alguns locais de vo-
tação em Ouro Preto para as eleições mu-
nicipais de 2024, que serão realizadas no 
próximo domingo (6). “Todas essas trans-
ferências foram pautadas pelo critério da 
distância, para impactar o menos possível 
para o eleitor”, explicou a Juíza eleitoral.

Entre as mudanças, as seções eleitorais 
001 e 207, que anteriormente funcionavam 
na Associação Comercial, foram transferi-
das para a Escola Estadual Dom Pedro II, 
localizada no Centro Histórico. A seção 
009, antes sediada na Delegacia Regional 
de Ensino, também foi realocada para a 
mesma escola. Além disso, a seção 059, 
que operava na Casa do Pilar, agora será 
na Escola Estadual Dom Veloso. As seções 
065 e 142, antes situadas na Associação 
Atlética Aluminas, foram transferidas para 
a Escola Municipal Thomaz Antônio Gon-
zaga.

Além dessas, as seções eleitorais do 
CRAS de Cachoeira do Campo foram mo-
vidas para a Escola Municipal Bonequinha 
Preta. Já as seções da Escola Estadual de 
Antônio Pereira, agora, funcionarão na Es-
cola Professora Daura de Carvalho Neto. 
Por fim, a seção 111, antes localizada na 
Mata do Gama, no distrito de Santa Rita 
de Ouro Preto, foi transferida para a Escola 
Municipal Inácio de Souza, em Piedade de 
Santa Rita.

Como medida de apoio ao eleitorado e 
para garantir o direito ao voto, os ônibus 
coletivos serão gratuitos em todo o muni-
cípio no dia da eleição, incluindo o trans-
porte de eleitores que residem em áreas 
mais distantes. Para mais informações, os 
eleitores podem entrar em contato com o 
Cartório Eleitoral de Ouro Preto pelos te-
lefones (31) 3010-9607 ou pelo WhatsApp 
(31) 99478-0902. Ainda, é possível confe-
rir o seu local de votação pelo aplicativo 
e-Título e pelo site do Tribunal Superior 
Eleitoral (tse.jus.br). 
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